

# El Grano



# de Arena

Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Plaza del Príncipe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### JUNIO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad  
La canonización de la Beata Margarita María

#### ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que la Iglesia canonicamente canonice a la Beata Margarita María.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ofrecer oraciones y pedir gracias por intercesión de la Beata Margarita María.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La difusión del Apostolado de la Oración.
- 2.ª La devota celebración del mes del Corazón de Jesús.
- 3.ª El pacífico reinado del Corazón de Jesús en toda Europa.

Conversiones, 29. — Enfermos, 24. — Atribulados, 15. — Familias, 12. — Matrimonios, 5. — Bautizos, 8. — Asuntos importantes, 18. — Consejo y protección en varios. — Vocaciones, 8. — Obras de celo, 14. — Gracias espirituales, 30. — Gracias temporales, 19. — Intenciones particulares, 28. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 32.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de junio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 3. — Santa Clotilde, reina.
- 29. — San Pedro y San Pablo.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la celadora doña Ana Pons Coll, que falleció en mayo próximo pasado.

A. M. D. G.



## CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

### Las maquinaciones del sectarismo

En la última gran "tenida" de la logia masónica "Condorcet" de Madrid, a propuesta del M. Augusto Barcia, hombre de confianza de Melquiades Alvarez, aunque se moleste Práxedes Zancada, adoptaron varios acuerdos relacionados con la guerra europea, entre ellos el de dirigir un mensaje al Príncipe Colonna, alcalde de Roma y Venerable de la Masonería italiana, felicitándole con entusiasmo por la intervención de su país en favor de los aliados; que representan "el más alto

concepto del Derecho, de la libertad y de la emancipación de la conciencia humana, — (son palabras del Mensaje).

Los de la "Condorcet" votaron una orden del día, referente a la necesidad de que España no sea una excepción en el movimiento de solidaridad latina iniciado por Europa.

Como hecho aislado, la *bautade* de los pobres diablos que forman la logia madrileña "Condorcet" no tendría la mayor importancia, pero debemos dársela porque responde a una consigna cuyos efectos han de notarse muy pronto en la política española.

El sectarismo internacional, después de su fácil triunfo en Italia, ha orientado sus manejos hacia España. Le mueve, aparte el interés en favor de la causa de los aliados, una mira de carácter político-religioso. España, país neutral y eminentemente católico, podría ofrecer un refugio seguro a la Santa Sede en el caso de que los azares de la guerra hicieran imposible la permanencia en Roma del Santo Padre. Conviene a la Masonería destruir esta probabilidad antes de que adquiriera raíces en el corazón de los católicos españoles. Además, comprometida la unidad italiana en el caso de una victoria de los austro-alemanes, aparece vigorosa la hipótesis de un resurgimiento del poder temporal del Papa, y esto basta para que la Masonería redoble sus esfuerzos y aproveche todos los medios con objeto de aumentar el número de los enemigos de la causa germana.

El gran oriente portugués Malgalhaes Lima, un poco más ligero de lengua que sus correligionarios de Francia y Alemania, tuvo la franqueza de declararlo hace poco en una interview periodística: "El triunfo de los alemanes sería la ruina de los ideales masónicos; la influencia prusiana en Europa destruiría en un instante nuestra obra de tantos años. Alemania, convirtiendo en proyectiles el bronce de la estatua de Ferrer, nos ha dicho claramente lo que de ella podíamos esperar, ¡Masones y librepensadores del mundo entero, a defendernos: el prusiano es nuestro enemigo!"

¿Se quiere mayor claridad? Nosotros confiamos en que la maniobra de los masones se estrellará contra el tesón del pueblo español partidario de la neutralidad a todo trance, que la obstinación patriótica de los buenos y de los creyentes podrá más que las intrigas de los asalariados; pero es preciso que nos coloquemos en guardia.

La masonería maquina para comprometer la suerte de nuestra Patria, está preparándose una formidable campaña intervencionista; católicos españoles, ¡a defenderse!...

CIRICI VENTALLO

## DE TODAS PARTES

### Homenaje al santo Padre

#### Oferta de la nación

Por iniciativa del Centro de Defensa Social, hay el propósito de elevar un Mensaje a Su Santidad Benedicto XV, y serán invitados a firmarle, los señores Obispos, párrocos, entidades católicas, Centro sociales y todos los españoles que tengan gusto en ello.

Sería para España una alegría infinita en estos tiempos de infinita tristeza que la planta de un Pontífice, que han besado Reyes y Emperadores, dejara, siquiera fuese una buella, donde descansan santos, mártires y Reyes.

El Centro de Defensa Social espera de la hidalguía de los españoles, que todos den sus firmas, que serán leídas por ojos que ven más allá de las miserias de este mundo.

Es un homenaje al Papa, que no tiene ningún carácter político, y en él tendrán cabida las firmas de todos, hombres, mujeres y niños, cuantos sientan amor y adhesión al Vicario de Dios en la tierra.

### Enormes pérdidas rusas

Según noticias oficiales de Viena, en los combates del mes de mayo las tropas que operan bajo el mando superior austro-húngaro han hecho prisioneros 863 oficiales y 250.859 hombres, capturando 251 cañones, 576 ametralladoras y mucho material de guerra; solamente uno de los Cuerpos de Ejército de los Cárpatos capturó 8 mil 500 balas de cañón, 51 a 52 millones de balas de fusil, 32.000 rifles rusos de repetición y 2 r armas blancas.

### Mensaje de Francisco José a sus pueblos

El texto del mensaje que el Emperador Francisco José ha dirigido al conde Sturghk, presidente del Consejo de ministros de Austria, rogándole que lo haga llegar a conocimiento de sus pueblos, dice así:

"Viena, 23 de mayo. El Rey de Italia ha declarado la guerra. Una traición, como la Historia no conoce otra, ha sido cometida por el reino de Italia con sus dos aliados. Después de una alianza de más de treinta años, durante la cual ha podido acrecer sus territorios y adquirir un magnífico desarrollo, Italia nos ha dejado a la hora del peligro y se ha internado, con las banderas desplegadas, en el campo de nuestros enemigos.

Nosotros no amenazábamos a Italia. Nosotros no queríamos atacar su prestigio ni tocar a su honor y a sus intereses. Nosotros hemos cum-



plido siempre con fidelidad nuestros deberes de aliado y le hemos concedido nuestra protección cuando ella entraba en campaña. Nosotros hemos hecho más: cuando Italia comenzó a mirar codiciosamente por encima de nuestras fronteras, nosotros por mantener el pacto de alianza, así como la paz, estábamos prestos a los más grandes y a los más dolorosos sacrificios acerca de los cuales nuestro corazón paternal se sentía especialmente sensible. Mas las codicias de Italia, que se ha creído en el deber de aprovecharse del momento, no se podían satisfacer.

¡Que el destino se cumpla!

Mis tropas, como las de mi eminente aliado, han hecho frente al poderoso enemigo del Norte en el curso de una gigantesca lucha de diez meses.

El nuevo enemigo hacia el Sur no es para ellas un nuevo adversario.

Los grandes recuerdos de Novara, Mortara, Custoza, Lissa, que son el oráculo de mi juventud: el espíritu de Radetzki, del archiduque Albrecht, de Tegetthot, que se perpetúa en mis ejércitos y en mi marina, me garantizan que sabremos defender también hacia el Sur la frontera de la Monarquía.

Saludo a mis tropas valerosas y victoriosas y tengo confianza en sus jefes.

Tengo confianza en mis pueblos, cuyo ejemplar espíritu de sacrificio es digno de mi gratitud sincera y paternal.

Ruego al Todopoderoso que bendiga nuestras tropas y que proteja nuestra justa causa."



### Pérdidas francesas

El Cuartel General alemán comunica que el fracaso y las pérdidas sufridas en el ataque de Arras por los franceses, son enormes.

El frente oriental, las presas efectuadas en mayo, son: en el Niemen, 24.700 prisioneros, 16 cañones y 47 ametralladoras; entre el Niemen y Pilika, 5.943 prisioneros, 11 ametralladoras y un aeroplano; al norte de Przemysl los bávaros se han apoderado de tres fuertes; al oeste de Dunkewlezki, 1.400 prisioneros, 20 cañones gruesos y 5 ligeros.

Los austroalemanes se han apoderado de la ciudad fortificada de Strij, aprisionando 53 oficiales y 9.182 soldados.

Rechazamos un gran ataque al este de Jaroslaw\*.



### Mujeres policías

Más de 11.000 mujeres inglesas, de las cuales muchas de ellas pertenecen a las clases medias, reciben en estos momentos la instrucción necesaria para ser empleadas como agentes de Policía.



### Las pérdidas navales de los aliados

He aquí el resumen de pérdidas navales experimentadas por los aliados:

Inglaterra, 474.628 toneladas.

Francia, 49.950.

Rusia, 42.000.

Japón, 14.400.

Totales cuya suma se eleva a la cifra de 580 mil 978 toneladas.

Es de advertir que el Almirantazgo británico, para desorientar al pueblo en lo que se refiere a las pérdidas sufridas por la Armada, asigna a los nuevos barcos que se botan los nombres de aquellos que han ido destruidos.

El resumen de pérdidas de Alemania, Austria y Turquía es el siguiente:

Alemania, 90.790 toneladas.

Austria-Hungría, 6.300 toneladas.

Turquía, 9.200 toneladas.

Desplazamiento total de los buques perdidos por los tres imperios, 112.290 toneladas.

(Datos publicados en primeros de mayo por el "Vital Issue," de Nueva York.)



## Mahón a María Auxiliadora

En la vida de los pueblos se presentan, aunque por desgracia de tarde en tarde, acontecimientos grandiosos de fe y de entusiasmo religioso que cautivan de tal manera al corazón creyente, alentándolo y confortándolo, que resulta muy difícil para el cronista pintarlos con los colores de la realidad. Este es nuestro caso. No hay palabras para bosquejar siquiera la jornada del 6 de junio de 1915, gloriosa de verdad para el católico pueblo mahonés. Vamos a probarlo con la sola anotación de los hechos, tales como fueron, y sin separarnos de la brevedad que se nos ha sido recomendada.

Aprovechando la favorable circunstancia de celebrarse este año el primer centenario de la Institución Canónica de la fiesta de María Auxiliadora, los incansables Hijos del Gran Apóstol don Bosco, de la residencia de Ciudadela, pasaron a esta ciudad para exponer sus deseos de que Mahón se asociara también a las fiestas extraordinarias que por todo el orbe católico se celebran en honor de María, Auxilio de los Cristianos. La idea fué acogida con entusiasmo. Así el celoso señor Director local de la Archicofradía, nuestro querido amigo el Rdo. don Miguel Pons Ginart Pbro. como algunas animosas socias de este Centro, se pusieron desde luego en movimiento y como poder es querer, una vez más ha quedado demostrado que la buena voluntad reúne todas las dificultades y obtiene los señalados triunfos recogidos estos días en honor y gloria de Nuestra Celestial Reina y Señora. Ella con su mano generosa pagará con creces los desvelos de estas piadosas señoras y señoritas, cuya labor ha sido activa, perseverante y fructífera. Se esbozó el programa general con la cooperación y aprobación de los Rdos. Señores Curas-Párrocos de esta ciudad y los presidentes y presidentas de todas las Corporaciones católicas, que fueron atentamente invitadas a las reuniones preparatorias celebradas. Se trasladó la imagen de María Auxiliadora al altar mayor de la iglesia de la Concepción, donde se venera, cobijada por rico manto azul-blanco, sirviéndole de rico pedestal olorosas flores naturales todas color de nieve, símbolo de la pureza, y espléndida iluminación, artísticamente combinada. También se atavió sus mejores galas el resto de aquel hermoso templo y la fachada exterior se adornó con gallardetes, flores y mirto, colocándose en el centro un cuadro con la imagen de María Auxiliadora.

Llegaron los suspirados días del solemne Triduo, viernes 4, sábado 5 y domingo 6 de junio. Pasaron a esta ciudad para presidir dichas fiestas los celosos Padres Salesianos Rdos. Señores Olivazzo y Conde, que han sido nuestros queridos huéspedes en estos días y estamos segurísimos se llevan grato recuerdo de los mahoneses. Fueron idénticos los actos de los dos primeros días del Triduo. Hubo a las ocho Misa de comunión general, con notable concurrencia y canto de motetes. El sábado, después de la Misa que celebró el P. Olivazzo se impusieron en forma reglamentaria muchas medallas de la Archicofradía, a caballeros y señoras, nuevos socios de este Centro mahonés.

Al atardecer de los dos días se rezó el Santo Rosario, se cantó con orquesta el Trisagio Maria-

no y predicó elocuentes sermones el incansable Padre Conde cuyos principales conceptos procuraremos recordar.

El viernes nos dibujó la importancia que en estos tiempos tiene la formación del carácter. Comparó el honor con una casa en cuya planta baja están las fieras de las pasiones que rugen por campar a sus anchas y en la parte superior la razón que como reina y señora tiene a sus órdenes la voluntad, que cuando quiere eficazmente, es más fuerte que la misma muerte. En el cuerpo de su primer discurso pintó con vivos colores el estado general de la actual sociedad, en la que el desenfreno y el libertinaje, por debilidad e inepititud de su reina (la razón) que no supo o no quiso conservar su dignidad, sube en muchas circunstancias al piso superior y arrancándole las insignias del honor, la arroja a la planta inferior, para que gima y lllore como vil esclava, ya que no quiso o no supo dominar como soberana y señora. Citó el ejemplo del Hospital Cottoengo de Turin en que el orador presenció cómo millares de jóvenes de 15 a 30 años bajaban al sepulcro en la flor de su edad, segados por los vicios más repugnantes y terminó patentizando a los jóvenes en qué estriba el verdadero honor para el hombre de bien.

El sábado nos dijo el P. Conde que la prensa es la palanca que hoy mueve al mundo, y que para conservarse en la gracia de Dios, era preciso no manchar los ojos ni las manos con folletos, novelas y periódicos inmorales pornográficos y sectarios invitando a sus oyentes a que ofrecieran a María Auxiliadora la formal promesa de prodigar la buena prensa y condenar y separarse para siempre de la mala.

Cantado un motete a la Santísima Virgen se hizo la exposición de S. D. M. rezándose la estación mayor y la oración por la paz compuesta por Su Santidad el Papa Benedicto XV, puesto que la comisión organizadora había dispuesto con mucho acierto que el Triduo tuviera también el carácter de rogativa pública, para impetrar el beneficio de la paz universal. Se cantó el "Tantum ergo" y se dió la bendición con el Santísimo. Todos los cultos de los tres días se ejecutaron por la capilla de música de la parroquia de Santa María, que dirige con tanto acierto su eminente Maestro nuestro distinguido amigo Rdo. don Damián Andreu Pbro. Fueron los actos de los dos primeros días digno preámbulo de la grandiosidad que iba a resultar del final de tan hermosas fiestas marianas y eucarísticas, doble devoción que constituye el objeto de la Archicofradía de María Auxiliadora.

El entusiasmo de los católicos mahoneses iba aumentando por momentos. Parecía que María Auxiliadora había avivado el fuego en los corazones creyentes. A las siete y media de la mañana del domingo día 6 ofrecía magnífico aspecto la iglesia de la Concepción, que resultó insuficiente, como en el resto del último venturoso día del Triduo para contener a la apiñada muchedumbre. Junto al presbiterio se hallaban las niñas de la primera comunión del Colegio de San José con sus ricos vestidos blancos. Fué celebrante el Rdo. P. Conde, que distribuyó muchos centenares de Sagradas Formas y dirigió sentida plática de preparación, recomendando a los padres y madres que si querían que sus hijas vistieran siempre el hermoso ropaje de la inocencia, les apartaran de las compañías peligrosas y sobretudo de los cines y teatros inmorales que son hoy día las grandes fábricas de corrupción de que se sale el infierno para perder la juventud. Se cantaron apropiados motetes y se terminó cerca de las nueve y media de la mañana. Honraron esta misa de comunión las fervorosas Hijas de María mahonesas, que al agruparse en torno de María Auxiliadora, dieron hermoso ejemplo de confr-



ternidad cristiana, vinculándose con la Archicofradía, para unir sus oraciones y sus homenajes de amor a la que es Reina y señora de todos los corazones, la Virgen Santísima.

Durante todas las horas del día dieron las socias de la Archicofradía y las Rdas. Hermanas y alumnas del Colegio de San José guardia de honor a María Auxiliadora.

De nuevo se vió completamente ocupada a las diez y media la iglesia de la Concepción, en ocasión de la Misa Mayor, que fué solemnísimamente interpretándose una partitura del citado Maestro don Damián Andreu Pbro. El infatigable Padre Conde ocupó de nuevo la Cátedra del Espíritu Santo Después de un brillante exordio en que demostró que todas las herejías habían sido pulverizadas a través de los siglos por el auxilio poderoso de María, refirió brevemente los hechos de armas de Lepanto, Viena y guerra napoleónica que dieron origen a la devoción de María Auxiliadora, incluyendo Pío V en memoria de la jornada de Lepanto el dulce título de Auxilio de los Cristianos en las Letanias lauretanas, creando Inocencio XI en Baviera la primera Archicofradía de María Auxiliadora en reconocimiento de la liberación milagrosa de Viena por don Juan Sobieski y estableciendo Pío VII para toda la Iglesia Católica la fiesta de María Auxiliadora por haberle librado la Virgen inopinadamente de la opresión de Napoleón.

Terminó recordando la altísima providencia del Centenario del Venerable Don Bosco, Apóstol de la devoción a María Auxiliadora y fundador de la Congregación Salesiana, que tanto bien está produciendo en todo el mundo a la juventud.

Por la tarde del domingo renovaron a primera hora las promesas del Santo Bautismo las niñas de la primera comunión del Colegio de San José en acto tiernísimo, cantando durante el mismo adecuados motetes y letrillas.

El venticillo norte que había soplado desde el amanecer, iba calmando por momentos; quedó la atmósfera, sin el más ligero céfiro. Lujosas colgaduras aparecían por momentos en ventanas y balcones. La calle del Cos de Gracia se iba animando por momentos. Llegaban continuamente coches procedentes de los pueblos inmediatos.

Gracias a las prudentes disposiciones tomadas por la comisión organizadora; en menos de media hora quedó formado el nutridísimo y lucido cortejo que debía acompañar a María Auxiliadora en su triunfal paseo por nuestras calles y plazas.

Pocos minutos después de las seis, se dió el orden de marcha.

Iba a la vanguardia un pendón de la Santísima Virgen. Seguían las niñas que concurrían aisladamente, colegios de jovencitas y niñas del Asilo Calabria, Hermanas Carmelitas, Santo Tomás de Aquino, San José, con sus respectivos pendones y estandartes, llevando en general sendos ramos de flores, jovencitas vestidas de blanco, las adoradoras tarsicianas, Hijas de María de San Luis, Villa Carlos y Mahón con sus respectivos pendones, Señoritas y Señoras de la Archicofradía con la nueva cinta y medalla de María Auxiliadora y con cirios encendidos. Preciso es a fuer de imparciales, que nos detengamos un momento para consignar un aplauso entusiasta para nuestras católicas mahonesas, que con nutrida como digna representación, de todas las clases sociales, figurando las primeras familias de esta ciudad, dieron tan hermoso ejemplo de fe sólida, hollando el respeto humano y pulverizando la pueril especie de sí o no se acostumbra.

Todas las representaciones eran nutridísimas, como lo prueba el recuento de asistentes a la

procesión hecho por uno de nuestros amigos elevándose a la respetable cifra de 1.150 a 1.200 personas, y el hecho de que al hallarse la imagen de María Auxiliadora a mitad de la calle de la Infanta, la cabeza de la procesión llegaba a la entrada de la Cos de Gracia.

Sigamos el orden de la procesión: otro pendón de la Santísima Virgen, niños asilados, colegios de San Juan Bautista de la Salle y de Santo Tomás de Aquino, Tarsicios con el pendón de Nuestra Señora de Lourdes, la banda municipal, la Academia Mariana de San Estanislao con los pendones de las Hijas de María de Mahón y de San Luis Gonzaga, comisiones de los pueblos inmediatos con sus estandartes, una comisión de los Antiguos Alumnos con la hermosa bandera ciudadelana, católicos, particulares, adoradores, confundidas todas las clases sociales, figurando las personas más notables de Mahón, la bandera de la Inmaculada Concepción que llevaba el señor Coronel Merino del Regimiento de Mahón, sosteniendo los cordones dos oficiales de Infantería, el pendón de Nuestra Señora del Carmen que sostenía el segundo Comandante de Marina don Pedro M. Cardona, llevando los cordones dos oficiales de Marina. La capilla de música, que entonaba el *Ave Maris Stella*. Las cruces parroquiales y escolanías de San Clemente, San Luis, Villacarlos, San Francisco, Nuestra Señora del Carmen y Santa María, que muchos contribuyeron a la grandiosidad del acto, por ser un hecho nunca visto en esta ciudad. El Muy Rdo. Clero de esta ciudad y de los pueblos inmediatos, la hermosa imagen de María Auxiliadora, en andas, adornadas con azucenas naturales y llevada por varios fervorosos archicofrades. Le daban escolta con grandes hachones los Presidentes de las Congregaciones católicas, los Rdos. Padres Salesianos y Rdos. Hermanos de las Escuelas Cristianas y prestigiosas personas de la localidad, figurando entre ellas el Diputado provincial don Juan Victory.

Actuaba de Preste el Muy I. señor don Sebastián Juan Sampol de Palós. Canónigo Arcepreste de la Santa Iglesia Catedral de Menorca, que ostentaba la representación del Ilustrísimo y Reverendísimo Señor Obispo de la Diócesis. Presidía la grandiosa procesión el Muy Ilustre señor Delegado del Gobierno de S. M. don Antonio Jiménez, el señor Alcalde de Mahón don Juan de Vidal y el señor Juez de primera instancia don Carlos Acquaroni.

Cerraba tan lucido cortejo la banda de música y un piquete del Regimiento de Infantería de Menorca.

Las calles del tránsito estaban invadidas por numerosa muchedumbre. Al salir la imagen de María Auxiliadora se hizo la primera suelta de palomas, y recibió la Virgen las primeras entusiastas aclamaciones. A su paso se le ofrecían ramos y coronas de flores. Vimos a muchas personas que con lágrimas en los ojos, le dirigían fervorosa plegaria. Iba anocheciendo y los muchos centenares de cirios permanecían todos encendidos. Sin el menor contratiempo, llegó la procesión a la calle del Doctor Orfila y la imagen de María Auxiliadora fué colocada a la sombra del hermoso arco de triunfo levantado en su entrada y montado con arbustos, flores naturales y gallardetes y alumbrado con arcos voltaicos. En aquel acto aparecieron iluminadas las estrellas eléctricas de la corona de la Santísima Virgen. Nos sentimos incapaces para pintar aquel hermoso cuadro, sin precedentes en Mahón, Persona práctica nos asegura que serían en número de unas cinco mil las personas congregadas entre la calle del Doctor Orfila y afluyentes a la misma. Impuesto el posible silencio, subió al púlpito que se tenía preparado junto al arco, el Rdo. Padre Conde que entusiasmado ante aquel cuadro tan grandioso, dejó oír su elocuente voz, demostrando

do cómo por los pecados entraron con la muerte todos los males en el mundo, pero por la oración de los corazones contritos y humillados penetra los cielos. Hizo alusión a la horrible guerra europea que trastorna los pueblos y naciones e invitó a todos los presentes para que se postrarán a los pies de la que es Auxilio de los Cristianos para impetrar el beneficio de la paz universal. Así le hicieron todos los presentes y aquellas miles de voces fueron repitiendo la sentida oración compuesta por Su Santidad el Papa Benedicto XV.

¡Con cuánta emoción se rezaron las últimas palabras, dirigiéndose ojos y corazones a María Auxiliadora, para decirle que como en otros tiempos de terrible prueba, nos ayude, nos proteja, nos salve!

Puestos todos de nuevo en pie, tomó nuevamente la palabra el P. Conde. Nos falta otro deber por cumplir, nos dijo. No podemos separarnos sin antes aclamar a Nuestra Reina y Señora. Decid pues todos, conmigo: ¡Viva María Auxiliadora! Miles de voces repitieron Viva, Viva, Viva, las bandas rompieron con la Marcha Real, la capilla de música con el *Ave Maris Stella*, se soltaron muchas palomas y desde las azoteas inmediatas se dispararon cohetes voladores.

Imposible describir un entusiasmo tan conmovedor. Nos sentimos dulcemente arrobados.

Esto es grandioso decían unos. No he visto cosa igual respondían otros. Y todo ello, sin el menor trastorno, ni la más insignificante contracción se acreditó solemnemente de ser una ciudad religiosa y culta. Fué voz general. Muy bien por Mahón. El cariño al terruño que nos vió nacer se consolidó y se afianzó el próximo pasado domingo. ¡Gracias, gracias, Dios mío, gracias, gracias María Auxiliadora...

Como todo estaba prudentemente dispuesto la procesión continuó sin dificultad alguna su curso hacia la Concepción. Era de noche. Las luces resplandecían. El entusiasmo se convirtió en delirio al entrar la imagen de María Auxiliadora en la iglesia que la cobija. Las niñas formadas en dos hileras, saludaron a la Santísima Virgen a su paso, con una lluvia de flores, cantando Oh María, Madre mía, oh consuelo del mortal ampararnos y guiarnos a la Patria Celestial.

Los vivas y aclamaciones se sucedían. La iglesia se llenó en breves momentos. Se cantó solemne salve con la orquesta. El P. Conde tuvo fuerzas para subir de nuevo al púlpito a fin de dar las gracias más efusivas a los organizadores de tan brillantes fiestas que merecían ser escritas con letras de oro, y de las que se conservarían los Rdos. Padres Salesianos recuerdo imborrable y terminó con vivas a María Auxiliadora, a Menorca Mariana y a España católica.

Las blancas enseñas eucarísticas con un grupo de adoradores llevando hachones encendidos acompañaron a su Divina Majestad. Se rezó la Estación mayor, se cantó el "Tantum Ergo" y se terminó con la bendición con el Santísimo mientras se cantaba con entusiasmo el hermoso Himno Eucarístico. Eran muy cerca de las nueve de la noche. Las mutuas enhorabuenas se sucedían y perdurarán por larga fecha entre nosotros.

Reciban los Rdos. Padres Salesianos, el Director local señor Pons Ginart, Pbro., la nueva Junta Directiva y la comisión organizadora la más cordial enhorabuena y expresiva felicitación por la manera brillante como en Mahón se ha conmemorado el primer centenario de la Institución Canónica de la fiesta de María Auxiliadora con los solemnes cultos y actos que acabamos de reseñar y que son dignos de que formen época en los anales religiosos de esta ciudad.

¡Viva María Auxiliadora!



# Anuncios

## Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10  
Talleres: Rampa de la Abundancia, 16, — Mahón

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobrepapas, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos, y álbums para las mismas. — Prensas para copiar, a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

### J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27. — CALLE DE SAN FERNANDO, N.º 3

Consultas de once a una.

### RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la Isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas :: Duchas de aire caliente y frío  
Galvanocautia, Endoscopia y Masaje vibratorio

Electricidad estática

Baño, ducha, etc., y corrientes de Morton

### TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy flúida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

### Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

### Plumas

stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

### AVISO

Para toda clase de libros piadosos, dirigirse a la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Gran surtido en medallas, rosarios y recordatorios de primera comunión.